

MADRID Autor:

ENRIQUE DANS

VPE: Difusión: Audiencia: Documento: Archivo: Sección: 3.413,00 67.075 268.300 1/1 0003E5PB DIGITECH



Página:14

El año que redefinimos la política



sta semana, la prestigiosa revista Time ha designado su Persona del Año 2011: el manifestante. Con su portada, el semanario reconoce la carta de naturaleza del rosario de eventos que van desde las protestas tunccinas que dicron origen a la primavera árabe, hasta el movimiento Occupy que llenó plazas en Estados Unidos, pasando por Egipto, por Portugal, por un 15M español ampliamente representado, por Siria, Libia, Yemen, Atenas, Israel, Londres...

El mensaje es clarísimo: la historia, en muchas ocasiones, se construye en retrospectiva, porque hay eventos cuya verdadera importancia únicamente podemos comprender cuando miramos hacia atrás. Banalizar o minimizar las protestas es peligrosísimo, y completamente erróneo.

Cuando la adopción de una tecnología permite que miles de personas coordinen sus acciones, se autoorganicen y agrupen sus protestas por motivos que estiman justificados, la poltica se ve necesariamente obligada a cambiar para acomodar un nuevo concepto de sociedad.

No implica populismo, aunque la amenaza exista, sino un nuevo escenario en el que los representantes de los ciudadanos pasan a recibir un nuevo tipo de presión: la que les obliga a desempeñar esa función de manera inequívoca. Falla a tus ciudadanos, aliméate con intereses distintos a los suyos, y te arriesgarás a tenerlos en la ca-

lle, autoorganizados, exigiendo respuestas. En un contexto así, la vieja política responde con un "hay que gobernar". Habrá que gobernar, sí, pero para los ciudadanos, no en su contra.

Hay que gobernar con comunicación constante, sin secretismo, suministrando información de manera transparente, entendiendo que no hay decisiones impopulares, sino decisiones mal comunicadas.

Gobernar para unos pocos despreciando la voluntad de la mayoría es insostenible. Monitorizar adecuadamente las redes y el sentir social se vuelve una necesidad perentoria y lógica. Como a tantas otras actividades humanas, a la política le ha llegado su redefinición. Quien no lo entienda, tendrá problemas.

Profesor de IE

Novedades



EI IPAD ESPAÑOL

La compañía española
Ugartee ha presentado una
tableta inspirada en el iPad
de Apple, pero con el sistema
operativo Android 2.3
adaptado por la empresa en
el corazón del dispositivo.
La tableta, bautizada como
U97 OffRoad, es un equipo
cpn pantalla de 9.7 pulzadas.

al igual que el iPad, con un chip ARM Cortex A8 a 1,2Ghz, memoria RAM de 1Gb y 16 Gb de almacenamiento. Con dos cámaras de 2 megapíxeles hay un modelo Wi-Fi y otro que además ofrece conectividad 3G. El equipo soporta la navegación Flash, incluye dos puertos USB y cuenta con una batería de 7.600 miliAmperios, que ofrece cinco horas de autonomía. Sus prestaciones sitúan este dispositivo como una tableta de gama media. por debajo de máquinas como el iPad o el Samsung Galaxy, pero muy superior a los modelos de bajo coste. El producto tiene un precio recomendado de 350 euros.